
                                    

                                         LE syndicat Force Ouvrière  des Finances Publiques
                                                 

  FOIX,  le 21 juin 2016

L'ordre du jour était plutôt chargé :

1 – Approbation du PV du 5 avril 2016 ;
2 – Point sur le transfert du Pôle enregistrement vers le SPF – E au 01/09/2016 ;
3 – Point sur les travaux immobiliers à venir ( chauffage/climatisation et câblage du CFP de Foix) ;
4 – Présentation du FIPH ;
5 – Point sur le budget ;
6 – Questions des représentants du personnel CGT ;
7 – Questions diverses.

1 - Le PV a été approuvé à l'unanimité.

2 – Dans le cadre du transfert du Pôle enregistrement vers le SPF – E une dotation de 11,760 € a
été débloquée sur les crédits de 3eme niveau de la Délégation inter – régionale. Ces travaux se
réaliseront avec l'appui de l'antenne immobilière qui fera des propositions d'aménagement puis les
plans seront soumis à un groupe de travail. D'autres sources de financement sont envisageables :
l'ADAP et le FIPH.

La porte coupe - feu a été validée par l'antenne immobilière.

3 – Les  travaux immobiliers à venir concernent exclusivement le Centre des Finances publiques -
rue Mendés France.  Sur la base d'un audit  de l'antenne immobilière,  les travaux de chauffage,
ventilation climatisation (CVC) seront financés à hauteur d'une enveloppe estimée à 105.000 €. Le
périmètre retenu suite à une expertise concerne le changement d'une chaudière, la réfection d'une
autre, la régulation dans la chaufferie et le remplacement des  160 robinets thermostatiques  ainsi
que la rénovation totale de la climatisation de la Trésorerie du Pays de Foix.  Trois sociétés ont
concouru, c'est la société AGTHERM  qui a été retenue pour un montant de 72.844 €. Les 30.000 €
restant, à utiliser impérativement sur ce site, pourraient être consacrés à équiper la façade sud de la
cage d'escalier de brises soleil. Le coût de l'opération s 'élèverait à 24.600 €  à laquelle s'ajoutent
1.600 € de frais d'étude, car le recours à un architecte est obligatoire.

Le calendrier prévisionnel du chantier, hors phase administrative, est de deux à trois semaines.
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Pour le câblage , il s'agit du raccordement au RIE par fibre optique. Rien n'est finalisé pour l'instant,
nous disposons d'une enveloppe globale de 29.000 €. Deux entreprises  se sont positionnées mais
avec des montants allant du simple au triple. Pour l'instant l'essentiel est de déterminer le nombre de
prises effectivement utilisées. A cette fin, ,une expertise sera menée par la Cellule Informatique
Départementale. Il n'y aura pas de coupure prolongée du réseau durant ces travaux.

4 –  L'opération financée par le  Fond pour l'Insertion des Personnes Handicapées  dans la
fonction publique  s'élève à 69.960 € et concerne également l'Hôtel des finances. Les différents
travaux envisagés sont les suivants :

• Le changement de la porte d'entrée du personnel équipée d'un contrôle d'accès avec digicode
et (ou) badge, pour un montant de 3.778 € ; ainsi que la porte de séparation du SPS-E

• L'éclairage en zone administrative pour 6.450,98 € ;
• L'éclairage des archives, revu en totalité et remplacement par des led pour 9.123 € ;
• L'éclairage de la cage d'escalier ouest  pour l'instant il n'y a pas de devis disponible ;
• L'éclairage du cheminement  extérieur ;
• Mise  aux  normes  de la  place  de  parking  handicapé  et cheminement  jusqu'à  l'accès  au

bâtiment, qui sera réalisé par la COLAS ;
• Mise en conformité des escaliers avec pose de bandes podotactiles et bandes réfléchissantes

sur la première et  la dernière contre - marche ;
• Le  changement du tapis de sol  à l'entrée du personnel, adapté aux personnes en situation de

handicap, pour un montant de 500 € ;

Le  carrelage  du bloc  sanitaire  de la  Paierie  Départementale  doit  être  remis  en  état.  L'antenne
immobilière procède à une étude et doit valider cette opération.

Le financement  de l'ADAP sur les crédits du 309 s'élève 13.351,20 € consacré au frais d'étude, le
reliquat pourra être utilisé pour débuter les travaux.

Pour l'ADAP 156 le montant est de 12.000 € réparti ainsi :

• Réfection du guichet du CFP de Foix pour 8.700 € ;
• Acquisition de boucles électro  magnétique  pour  les usagers déficients  auditifs  pour  un

montant de 200€ pièce, à la DDFIP, au CFP de Pamiers et au CFP de Saint -Girons ;
• L'acquisition d'une boîte aux lettres pour les personnes à mobilité réduite ;
• Un « bateau » conforme sur une place de parking réservée au public
• Marquage au sol et signalisation
• Utilisation d'ampoules à économie d'énergie dans les salles d'attentes du public ;
• Une balise sonore pour la porte d'entrée du public,
• Acquisition d'une poignée avec réglage de la puissance de l'ouverture/fermeture ;
• Mise en place d'une tablette pour personnes handicapées.

5 -  Sur une délégation  totale de 37.010 €, pour l'instant 27.558 € nous ont été alloués, les 25 %
restants le seront ultérieurement. Lors du précédent CHSCT, le montant des opérations envisagées
s'élevait à environ 13.000 €. Le reste disponible est donc de 14.000 € .
Voici les actions décidées lors de ce CHSCT :

Transpalette "Palbag" 21/06/16

location balayeuse extérieur 308,64   21/06/16 308,64   

traceur de lignes peinture extérieur 228,00   21/06/16 228,00   

2 219,00   2 219,00   



Les représentants des organisations syndicales ont déploré les problèmes récurrents d'infiltration au
CFP de Saint – Girons. Des solutions ponctuelles ont été mises en place, mais sans résultat . Seule
une intervention lourde sur ce bâtiment permettra de résoudre ces problèmes . Celle ci ne pourra
être financée que sur les crédits du 309.

Concernant  la  climatisation  sur  ce  bâtiment  l'assistant  de  prévention  nous   a  précisé  qu'un
responsable de la société AGTHERM se rendrait  sur  le site vendredi  24/06. Car pour l'instant
aucune solution réaliste n'a été mise en place. L'acquisition de mini ventilateurs  l'été dernier  n'a
pas été concluante, hormis l'effet feuilles volantes. !

Les représentants de  FO DGFIP  ont dénoncé  à nouveau le problème de l'évacuation des eaux
usées, toujours au CFP de Saint -  Girons. La solution envisagée d'un sanibroyeur n'est pas retenue,
car non efficace pour ces types de locaux.. Une solution pérenne doit être envisagée et prise  sur le
309.

FO DGFIP a également redemandé qu'un  registre  répertoriant les différents matériels et outillages
du département soit tenu et mis à la disposition des membres du CHSCT  dans le but d'un suivi plus
rigoureux. Le Président a répondu qu'il sera tenu, mais à compter de ce jour.

6 – Questions de la CGT
 
- S’agissant des problèmes d’inondations à Saverdun, celles-ci sont-elles résolues ?  Le nettoyage
des gouttières a été réalisé par l'équipe technique, et un courrier sera adressé à la Communauté de
communes propriétaire des lieux accès sur la sécurité
- Nous souhaitons connaître l’avancement de la réfection du chauffage de l‘HDF de FOIX - débattu
lors de ce CHSCT
- Lors du CHS CT du 2 novembre 2015, il avait déjà été évoqué une note de service à destination de
l’ensemble des agents  sur  l’entretien des locaux  par  les  « femmes de ménage ».  Cette note de
service a été également évoquée lors du dernier CHS. Sauf erreur de notre part, à ce jour, nous
n’avons pas connaissance d’une telle note.  Une note sera diffusée mais uniquement sur l'aspect
sécurité électrique
- Toujours lors de la réunion du 2 novembre 2015, il avait été décidé de mener une réflexion sur une
installation d’une vidéo à l’accueil de Foix. Cette installation est-elle toujours d’actualité ? Pour
cela, la direction devait contacter les centres du Fossat et de Vicdessos pour connaître les remontées
des collègues.  Où en est  cette réflexion ?  Une vidéo protection sera installée dans les salles
d'attente, en liaison avec le télé sur veilleur, une demande d'expertise sera effectuée auprès de SPIB
G2, enfin les collègues de Le Fossat et Vicdessos n'ont pas été contactés car la situation  des locaux
est totalement différente.
- La CGT a demandé depuis plusieurs années le déplacement de l’autocom du Fossat pour des
raisons de sécurité. Cette action a-t-elle était réalisée ?  Il s'agit d'un problème de câblage difficile à
solutionner.
- Où en est la réflexion sur les travaux et l’accueil du SPF suite au transfert du pôle enregistrement ?
Débattu lors de ce CHSCT
-  L’ancien  président,  M  MAIZY,  nous  avait  promis  un tableau  de  suivi  des  travaux.  Nous
souhaitons pouvoir, enfin, disposer de ce tableau. Il sera transmis
-  Le  CHS CT du 2 novembre 2015 avait  validé l’achat de sèche-mains.  Ce matériel  a-t-il  été
installé ? Ce matériel a été acheté. FO DGFIP a signalé, par la même occasion, que le sèche main
du rez de chaussé de la DDFIP était hors - service pour l'instant, alors qu'il est toujours sous
garantie.



- La CGT souhaite mettre à ‘ordre du jour du prochain CHS-CT la réfection (peinture au sol) du
parking de l’HDF de FOIX. La peinture au sol sera réalisée par l'équipe technique, l'acquisition du
matériel nécessaire a été budgétise   
- Lors du CHS-CT du mois de juin 2015, des devis concernant des travaux électriques pour les
Trésoreries de Varilhes et Mirepoix avaient été demandés suite au passage de l’ISST dans ces sites.
-  Suite  à  la  visite  des  membres  du  CHS-CT  à  l’HDF  de  Foix,  nous  souhaiterons  connaître
l’avancement des travaux 
- Nous attendons l’installation de la grille de gaz à la DDFIP, travaux promis depuis la vérification
de l’ISST à la DDFIP depuis 2014. Elle sera réalisée par l'équipe technique
-  Nous  avons  signalé  l’absence  de  la  pancarte  du  point  de  rassemblement  à  la  DDFIP,  nous
attendons toujours son installation.  Une autre sera commandée
- Suite à la visite de l’ISST à la Trésorerie d’Oust, l’installation de bloc secours devait être effectué,
quand est il ?  C'est fait
- où en est le déplacement de la climatisation de l’accueil de la Paierie ? Pour l'instant, cela n'a pas
été étudié
- la CGT souhaite connaître une liste des sites avec un risque d’amiante .  Des tableaux distincts
selon les propriétaires des lieux seront transmis
-la direction a-t-elle envoyé un message aux chefs de poste pour vérification des alarmes ?  Des
tests ont été réalisés au CFP du Pays de Foix et à la DDFIP, l'ensemble des autres sites seront
concernés progressivement.

7 – Dans les questions diverses les représentants de FO DGFIP ont  rappelé que plusieurs fiches
de  signalement  avaient  été  adressées  récemment   à  la  Direction,  concernant  la  Trésorerie  de
Lavelanet.  Pour l'une des fiches, la situation décrite est alarmante : l'intervention de la gendarmerie
a  été  nécessaire  face  au  comportement  particulièrement  agressif  de  l'usager  et  nous  sommes
interrogés sur l'attitude des responsables du site qui  ne sont pas impliqués.

Pour mémoire  FO DGFIP avait lors d'un précédent CHSCT dénoncé les conditions  inquiétantes
de l'accueil  au  guichet  à  Lavelanet.  Nous  avons  rappelé  que  l'appel  à  un  ergonome  avait  été
envisagée, mais pour l'instant cela ne s'est pas concrétisé.
Le Directeur nous a confirmé qu'un dossier serait monté à l'attention de la Direction Générale pour
tenir compte des spécificités de ce poste et demander donc le concours  d'un ergonome.

Nous avons appris lors de ce CHSCT que la porte fracturée du CFP de Lavelanet  avait enfin été
changée, 4 mois après l'effraction.

Suite à un incident récent survenu dans un poste comptable,  FO DGFIP a rappelé que les agents
techniques ne doivent pas être considérés comme des « larbins ».  Ils n'ont pas vocation à devenir
des éboueurs.

Enfin, les représentants de  FO DGFIP  ont émis le souhait de faire une visite de site dans le cadre
du CHSCT dans l'un des poste comptable du département.. Le Président a rappelé que cela rentrait
pleinement dans nos prérogatives.

Les Représentants de  FO DGFIP

Hélène ESQUIROL                        
         Titulaire Jean - Paul BERTRAND

  Titulaire
 Brigitte OLYNYK                                                                                                                       
       Suppléante               Camel MESSEGHEM
               Suppléant


